

LA ZARABANDA
GARCÍA MARTÍNEZ

Catastrofismo

Todo el mundo está saliendo a la calle con un desastre bajo el brazo



Me pregunto: «¿A quién le gustan las catástrofes?». Y me respondo: «A nadie». Y vuelvo a preguntarme: «¿Quiénes las temen?». Para contestar: «Todos». Pero eso no es razón suficiente, creo yo, para que vayamos por ahí diciendo, como sucede últimamente, que se nos aproxima una. Y que conviene proveerse de papel higiénico y alimentos.

Lo que podría pasar no es que se acelere aún más el cambio climático. Si hubiese miedo a eso, no nos quedaríamos impasibles cuando los que mandan hablan y hablan, pero no hacen nada. Lo que asusta estos días al personal son los efectos de la crisis económica derivada de la pandemia. Algo en lo que no habíamos pensado antes, debido a que lo que de verdad nos tenía acojonados era el virus chino.

Las preferencias de opinión apuntan a que se va a producir un apagón generalizado. Las autoridades españolas dicen: «Pero no aquí». Como si nosotros fuésemos los hijos de un dios mayor. Y dejan caer: «Es en Alemania donde se van a quedar sin luz». Ya me dirás. ¡En Alemania, que es paradigma de país don-

de todo funciona como un reloj! Sobre todo, a ojos españoles. Y entonces la tele nos muestra (echando mano de vídeos de archivo) una estantería de un supermercado de Londres en la que faltan las patatas. Y, después de eso, pasan a informar (para desengrasar) de los estragos del volcán de La Palma.

—¿Usted qué es? ¿Un escéptico?

¡Qué va! Soy el primero entre muchos en reconocer lo evidente. Me refiero a que, con toda seguridad, habrá una hecatombe mundial, si no paramos ya mismo el cambio climático. Que se vaya a ir o no la luz, pues qué quiere que le diga. Que falten lechugas en las lechuguerías, pues quién sabe. Que van a subir los precios... ¡Ah, eso sí! Pero ese fenómeno es algo recurrente. (Netflix, por ejemplo, que es artículo de primera necesidad, se pone en 17,99 euros desde el 4 de diciembre, festividad de Santa Bárbara tronando). Lo que no se entiende bien es que nos asuste un apagón improbable, y nos deje tan tranquilos la granizada (monumental y tan destructiva) que les ha caído encima a los bolivianos.

SOCIEDAD DE
LA DESINFORMACIÓN

Fuera de juego en Twitter

Netflix ofrece en su parrilla una serie de documentales titulada 'Juego sucio' en la que, entre otros temas, aparece el escándalo del 'Calciopoli'. El producto recrea la historia de cómo el gerente de la Juventus, Luciano Moggi, manipuló a los árbitros en 2005 para que su equipo fuera imbatible. En un momento del programa se ve a Moggi acudir a un reputado periodista para justificar algo de sus amaños. Sabe que todas las conspiraciones que ponga en marcha fallarán si no consigue la legitimidad de la opinión pública.

Ahora se ha sabido que cuando el presidente del Real Madrid, Florentino Pérez,

intentó poner en marcha la Superliga, en Twitter se inició una campaña a favor del proyecto de dimensiones considerables. En algunos momentos, Florentino recibió 18.000 tuits de apoyo procedentes de 7.000 cuentas recién creadas en España y países árabes. Según un estudio de la empresa Pandemia Digital, algunas cuentas llegaron a publicar diez tuits por segundo, lo que revela la presencia de 'bots'. Pero el problema de estas prácticas es la falacia de creer que la red del pajarito otorga legitimidad social. Twitter es solo la barra de bar digital. **ÓSCAR B. DE OTÁLORA**

La innovación ya no es una opción, sino una obligación

LUIS MARTÍNEZ DE SALAS

Director general de Aválam



A lo largo de la historia siempre han destacado los visionarios, aquellos soñadores con ideas revolucionarias que se escapan al entendimiento de su época y que eran tachados en muchas ocasiones de delirantes. En la Región de Murcia contamos, en la actualidad, con brillantes ejemplos de empresarios, emprendedores, investigadores y profesionales que, bien dentro de una gran corporación, bien en un humilde local o garaje de casa, logran mejorar la vida de sus coetáneos gracias al ingenio.

Para muestra, ejemplos varios: ¿Sabía usted que el jefe de Cardiología del Hospital Virgen de la Arrixaca, Domingo Pascual-Figal, ha participado en una investigación gracias a la cual se ha conseguido detectar la Covid-19 en ocho de cada diez pacientes a través de su voz? Resulta, hasta cierto punto, inverosímil, pero es posible gracias a la tecnología de identificación de frecuencias desarrollada por una empresa murciana de inteligencia artificial y el hospital vizcaíno de Cruces, con la que nuestro cardiólogo colabora.

¿Y conocía la existencia de una 'startup' regional de clara vocación innovadora y tecnológica que proporciona nuevas herramientas en el quirófano que ayudan al cirujano a planificar y realizar sus cirugías con la finalidad de alcanzar la excelencia?

Contamos, además, con empresas premiadas por su apuesta por la innovación, que acercan la biotecnología a los agri-

cultores aportando soluciones sostenibles al mercado e impulsando la transformación del modelo agrícola en una Región donde el sector primario es un pilar del PIB.

¿Y se imaginaba que, en plena pandemia, han emergido nuevos negocios en nuestra tierra que reciben premios como ejemplos de innovación?

Y además de pymes, destacan perfiles profesionales de gran valía, como el de Lidia Gracia, que opta a los IWEC Awards por su capacidad de innovación, liderazgo y gestión empresarial.

Sin dar nombres de pymes para evitar desmerecer involuntariamente a quienes no se nombra, puedo afirmar lo proclive que es la Región de Murcia, llena de talento y de valentía, a la innovación y el emprendimiento. Ejemplos hay muchos y tan solo hace falta conocer la historia de lo que hoy son grandes empresas que, hace unos años, eran pequeños proyectos que comenzaron con ilusión y entrega. Gracias a la multitud de personas dispuestas a crear, construir y fabricar un futuro mejor para todos, generando más y consumiendo menos, nuestra tierra y nuestro país siguen avanzando.

Emprender, tanto en la creación de una empresa como en el desarrollo de un nuevo proyecto, siempre es difícil. Por fortuna, hoy en día existe un mayor número de mecanismos dispuestos a ayudar e impulsar estas iniciativas para que se hagan realidad, pues su desarrollo revierte positivamente tanto

para las empresas como para la sociedad en general.

Entre las instituciones que adquieren más relevancia por su papel de lanzadera se encuentran el Info —que recientemente lanzaba una nueva edición del 'Cheque Innovación' con presupuesto de un millón de euros—, los Centros Europeos de Empresa e Innovación y, mediante otras iniciativas, la labor desarrollada por las Cámaras de Comercio y los grupos privados de inversores.

En esa misma dirección y para seguir dotando de herramientas a nuestras empresas, Croem desarrolló, en colaboración con las entidades financieras y Aválam, una línea de crédito específica que facilitaba el acceso a la financiación de proyectos innovadores y medioambientalmente sostenibles en condiciones muy favorables para las pymes.

Se trata, en definitiva, de allanar el camino de quienes desean progresar en esta dirección, porque el tejido empresarial de la Región necesita avanzar para ganar competitividad y sentar unas bases sólidas que permitan afrontar el futuro con mayor músculo.

Conocemos, sobradamente, la fuerza que tenemos en turismo y sector primario. Ahora toca, en mi opinión, fortalecer la industria para crecer de forma más estable y sólida, generando empleo con mayor atractivo.

¿Quién no tiene en mente la visión de un futuro mejor? Como dijo Steve Jobs, «la innovación es lo que distingue a un líder de los demás». Toca innovar.

CARTAS AL DIRECTOR

Mociones y no mociones

Hace unos días, el señor Albiol, alcalde de Badalona, fue removido de su puesto por una moción de censura con el PSOE a la cabeza, respaldado por casi todos los demás grupos. Me enteré de la noticia, dada un poco de pasada, a través del programa de televisión 'La noche en 24 horas'. Los tertulianos coincidían en que haber aparecido en los 'papeles de Pandora' había sido el desencadenante para que esta ciudad, más populo-

sa que treinta y cuatro capitales de provincia españolas, tenga un cuarto alcalde en los últimos tres años.

Y aunque nada de lo que había hecho era ilegal, parece que no supo gestionar bien, como le ocurrió al ministro Soria, las explicaciones dadas desde el principio, pues afirmaba no haber hecho uso de dicha cuenta durante su mandato. Acción, remarcaron, que cierta o no también era legal, y que no terminó de convencer a la parroquia prosperando la moción de censura.

Y la pregunta, lejos del 'y tú más' ni nada parecido, es: si por no explicar bien o mentir sobre unos movimientos legales de tu cuenta te montan una moción de censura y te echan de tu puesto, ¿dónde estaría el presidente Pedro Sánchez a estas horas si todos estos limpios de corazón, justicieros quijotescos desfacedores de entuertos, herederos de los ERE andaluces, del 3%, de la declaración de independencia, del chantaje continuo al Gobierno central de turno, perseguidores del castellano y otras lin-